

Zeitschrift:	Revue suisse : la revue des Suisses de l'étranger
Herausgeber:	Organisation des Suisses de l'étranger
Band:	51 (2024)
Heft:	6: Tours de refroidissement et esprits échauffés : le nouveau débat sur l'atome divise la Suisse
Rubrik:	Sélection : Xherdan Shaqiri

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Xherdan Shaqiri



A l'image d'Ulysse revenant de son long voyage, Xherdan Shaqiri, en provenance de Chicago où il officiait dans l'équipe du Fire FC, a replanté ses crampons sur la terre originelle: Bâle et les terrains de foot qu'il avait foulés enfant. Ce footballeur a donc enfilé à nouveau le maillot du FC Bâle, celui-là même qu'il avait éternué en 2001, à l'âge de dix ans. Ce come-back a eu lieu après l'annonce de son retrait de la Nati, en juillet 2024. «Il a conquis le cœur des Suisses et des Suisse, il nous a laissé des images inoubliables par la magie de ses gestes, de ses buts», a salué Dominique Blanc, le patron du football suisse. Né au Kosovo, juste avant l'explosion de la Yougoslavie, ce footballeur issu d'un milieu populaire a reçu de la part de ses fans de nombreux surnoms: XS, le Petit Prince, Shaq. Durant ce dernier Euro, le bonhomme, âgé de 33 ans, s'est rappelé au bon souvenir des Suisses en marquant l'histoire du football helvétique par un but foudroyant contre l'Écosse. Du haut de ses 1,7 m, Xherdan Shaqiri a conclu sa dernière compétition sous les couleurs de la Nati en écrasant le ballon au fond des filets du portier anglais Jordan Pickford – durant une séance de tirs aux buts –, dans un match perdu malgré tout. En Suisse, les fans de foot se ruent désormais à tous les matches joués par le FC Bâle. Ainsi cette rencontre en septembre contre le Stade Nyonnais, une équipe montée depuis peu en Challenge League, qui a tenu tête au grand FC Bâle. La présence de XS a transformé ce match de Coupe de Suisse en un événement de portée nationale, attirant 4 000 spectateurs. C'est lui qui, à la 123^{ème} minute, a qualifié le FC Bâle!

STÉPHANE HERZOG

Nouvelles

La politique suisse de sanctions attire les critiques

Depuis le début de la guerre d'agression russe contre l'Ukraine, la Suisse applique elle aussi la plupart des sanctions décidées par l'Union européenne (UE) à l'encontre de la Russie, notamment afin d'éviter que son territoire soit utilisé pour contourner ces sanctions. En octobre, le Conseil fédéral a pour la première fois clairement dérogé à cette ligne de conduite en refusant de reprendre les sanctions décrétées par l'UE contre les entreprises nationales de matières premières se livrant à des opérations de contournement via leurs filiales à l'étranger. Ce faisant, la Suisse s'est attirée de sévères critiques internationales. Ainsi, l'ambassadeur américain Scott Miller a déclaré publiquement être «très déçu». Ce qui montre qu'une politique de sanctions autonome a ses revers: la Suisse risque de marquer un but contre son propre camp.

(MUL)

Marianne Jenni succède à David Grichting

Au sein de l'administration fédérale suisse, c'est la Direction consulaire (DC) qui est responsable des questions relatives aux Suisses de l'étranger, ainsi que des prestations consulaires de la Suisse dans le monde entier. Un changement de personne interviendra à sa tête le 1^{er} janvier 2025: le Conseil fédéral a nommé Marianne Jenni nouvelle directrice de la DC. Marianne Jenni est actuellement ambassadrice en Équateur. Auparavant, elle a travaillé à Paris, à Lagos, à Rome, à Londres, à Bagdad et au Cap, entre autres. Elle succède à David Grichting, qui dirigeait la DC depuis avril 2023, mais qui, après un an et demi à ce poste, a été nommé à une autre fonction au sein du Département fédéral des affaires étrangères.

(MUL)

Bâle organisera l'Eurovision en 2025

À la suite de la victoire de Nemo au Concours Eurovision de la chanson en 2024 à Malmö, en Suède (cf. «Revue» 4/2024), il avait été décidé que la prochaine édition du concours, que suivent plus de cent millions de personnes chaque année à la télévision dans le monde entier, se tiendrait en Suisse. On sait désormais que l'Eurovision 2025 aura lieu à Bâle. La ville a réussi à s'imposer face à Genève, Berne et Zurich avaient également fait acte de candidature. Dans ces quatre villes, les candidatures ont donné lieu à des protestations politiques, soit en raison de la prétenue «immoralité» de l'événement, soit en raison de son coût. Voir aussi: www.revue.link/escbasel

(MUL)

Une montagne change de forme

Au Grand Tschingelhorn, qui culmine à 2 849 mètres d'altitude à la frontière entre les cantons de Glaris et des Grisons, un éboulement spectaculaire a eu lieu en octobre. Près de 100 000 m³ de roche se sont effondrés, modifiant considérablement la forme du sommet de la montagne. Cela a son importance dans la mesure où la silhouette du Tschingelhorn est fort prisée des photographes: deux fois par an, les rayons du soleil levant traversent en effet le «Martinsloch», situé au pied de la montagne. Un spectacle naturel qui attire toujours de nombreux curieux.

(MUL)